

	<b>Hoja de Vida Grupo de Investigación</b>	<b>Código</b>	FPI-26 v.00
		<b>Página</b>	1 de 1

<b>Facultad:</b>	Ciencias Económicas y Empresariales		
<b>Nombre del Grupo de Investigación:</b>	Grupo de Investigación en “Economía y Estudios Fronterizos”		
<b>Líneas de Investigación:</b>	Estudios Socioeconómicos de Frontera. Sublíneas: <ul style="list-style-type: none"> <li>● Estructura Económica de las Fronteras</li> <li>● Competitividad y Desarrollo Productivo</li> <li>● Análisis del Mercado Laboral</li> </ul>		
<b>Dirección Web del grupo</b>			
<b>Fecha de inscripción o actualización del Grupo de Investigación (dd/mm/aa):</b>	2 de abril de 2018		
<b>Reseña histórica</b>	<p>Norte de Santander es uno de los departamentos más rezagados, su producción sólo representa el 1,7% del PIB Nacional, tiene las tasas de desempleo e informalidad más altas del país (16,5% y 72,2% respectivamente) según las últimas cifras publicadas por el DANE (2018). Adicionalmente, por su condición de frontera recibe de primera mano y con mayor impacto los efectos de la crisis en Venezuela, especialmente los que se derivan de la Migración masiva de colombo-venezolanos que se viene agravando desde el año 2015. Por otro lado, las encuestas de percepción ciudadana como el “Cúcuta cómo Vamos” muestran el descontento de la ciudadanía con la gestión de las instituciones locales, apenas el 49% cree que las cosas van por buen camino, a diferencia de ciudades como Bucaramanga con el 65% o Santa Marta con el 86% (Red Comovamos 2018).</p> <p>El grupo de investigación surge entonces como una necesidad inherente a nuestra condición fronteriza; las dinámicas a las que está expuesta la academia en la zona de influencia del área metropolitana de Cúcuta animan a emprender un ejercicio propio de investigación que contribuya con las necesidades del entorno, en sintonía con nuestra misión de generar un impacto positivo en el medio. Al comenzar el semestre 2018-II un grupo de profesores del Programa de Economía de la sede de Villa del Rosario se unen en su preocupación con la intención de trabajar en equipo en la satisfacción de ésta necesidad; dentro de los miembros se cuenta con un alto nivel de cualificación, la mayoría de los mismos con estudios de Maestría y algunos incluso con formación de Doctorado en Universidades Españolas.</p> <p>Los primeros esfuerzos del grupo consistirán en consolidarse como una fuente confiable de conocimiento que sirva como insumo para la planeación del desarrollo en la región.</p>		
<b>Misión del Grupo:</b>	Somos un grupo de profesionales altamente capacitados y comprometidos con la comprensión del entorno local y con la proposición de alternativas para las problemáticas analizadas.		
<b>Visión del Grupo:</b>	Consolidarse para el año 2020 como un grupo de investigación reconocido tanto a nivel institucional y regional por la calidad de sus productos así como por su impacto en el medio.		
<b>Objetivo General:</b>	Analizar de manera crítica y propositiva las dinámicas propias de la región fronteriza en el área de influencia de la Universidad de Pamplona contribuyendo en la promoción del desarrollo.		
<b>Objetivos Específicos:</b>	1. Consolidar un número de miembros interdisciplinario que participen activamente como investigadores del Grupo.		